

FRENTES POLÍTICOS

I Hoy expirará el plazo del presidente **Calderón** para nombrar a los cuatro nuevos consejeros profesionales de Pemex, según dictó la ley respectiva. La decisión ya está tomada y se sabe en el Senado, pero como es periodo de descanso en el Congreso, el mandatario puede esperar hasta el 7 de enero para hacer pública su designación, porque no es que los legisladores sean haraganes o indolentes, sólo se autoconvencieron de que existen los Reyes Magos.

II Quedó trazado el propósito para que, de aquí a dos años, esté listo y aplanado el camino del PRD y **Juan Ramón de la Fuente** lo recorra como candidato presidencial en 2012. El líder que cerró un paréntesis del partido, **Guadalupe Acosta Naranjo**, confirmó las intenciones de Nueva Izquierda, el grupo de *Los Chuchos*, que ahora tiene la mano libre para voltear el hot cake y abanderar a quien tenga nivel intelectual y reputación para el encargo. Y de éstos no hay ninguno que camine bajo el sol azteca.

III Ningún panista podrá negar que **Diego Fernández de Cevallos** pesó como figura clave al persuadir a los votantes *switchers* al momento de amarrar los triunfos del albiazul en urnas al inicio de los años 90. El grupo que comanda **César Nava** para diseñar la estrategia electoral comenzará a trabajar la próxima semana, sin que tenga claro aún quién sería el propulsor de la maquinaria. El banderazo de las precampañas se dará en febrero y suena fuerte el tictac.

IV Se le pudrió el currículum al ex director de Interpol México, **Ricardo Gutiérrez Vargas**. Comenzará 2008 con nuevo arraigo, para desenredar el mecate con que, se presume, se colgó de la nómina del cártel de Sinaloa y lo alertó de operaciones policiacas, a fin de salvaguardar a **Joaquín El Chapo Guzmán** y a sus negocios. La Policía Internacional, en Lyon, Francia, alistó un equipo especial para investigar el posible mal uso de las bases de datos de la organización que opera en 180 países.

V Los diputados del Partido Verde, bajo la batuta de **Gloria Lavara** (sí, la que lustró la guillotina para delincuentes) sugirieron reformas para seguir a los presos que logran libertad bajo fianza o que redujeron sentencia por buena conducta y el PRI propuso brazaletes electrónicos, cuando ambas disposiciones ya están previstas en la nueva Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública y en la llamada miscelánea penal, planchadas por mayoría absoluta en las dos cámaras. Confirmado: estos maquila-leyes ni siquiera saben qué fabricaron.

VI El secretario **Agustín Carstens** estuvo preocupadísimo todo el año porque los muchachos de las aduanas han sido y serán responsables de droga y mercancía *chueca* que entra al país por las puertas oficiales, pero no se fijó en las personas. Los diputados tienen nombres y apellidos de paisanos que en diez días fueron víctimas de los delincuentes con gafete y que cobran de 100 a 150 dólares por el goce de posesiones y el libre tránsito, garantías constitucionales que el diputado **José Manuel del Río Virgen** no tolerará, según anunció.

